

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO I.

NUMERO 6.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3.50

ORIHUELA 7 DE JULIO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
vencionales. Pagos adelantados.

ADVERTENCIA OSIVA

Con la publicacion del número 8 de EL DIARIO DE ORIHUELA, quedarán inscritos como suscritores los señores de fuera, que no hayan devuelto el periódico ó remitido la circular incluida en el primer número.

El Diario de Orihuela.

EL GAS

Es el asunto de mayor interés colocado actualmente sobre la mesa del salon de sesiones del ayuntamiento.

La idea acariciada por tanto tiempo, el deseo general de Orihuela ha tanto tiempo manifestado y jamás satisfecho, va á tener en breve, ó mucho nos equivocamos, una completa realizacion.

Ya en uno de nuestros números anteriores dimos la noticia de haberse hecho á la corporacion municipal por el ingeniero Sr. Santonja, proposiciones bastante aceptables para el establecimiento del alumbrado de gas en esta ciudad, y no sería difícil que en breve pudiéramos manifestar á nuestros lectores, si no la realizacion definitiva del contrato, al menos la conformidad en principio, pues no tendría nada de infundada la sospecha de que esté relacionado con el asunto que tratamos, un viaje á Alicante verificado en el dia de hoy por dos importantes políticos de la localidad.

De llevarse á cabo el proyecto como es nuestro deseo y el de todo buen oriolano, nadie debe negar su concurso á tan conveniente y útil proyecto, coadyuvando cada cual en la medida de sus fuerzas al establecimiento de una mejora que ni los más rehacios á nuestro progreso material dejarán de aceptar con aplauso.

Entre las noticias adquiridas sobre tal proyecto figuran los siguientes datos que el presunto contratista ha suplicado al señor Alcalde y que tenemos el gusto de publicar para conocimiento del público.

Hélos aquí:

1.º Número de luces que exigiría el alumbrado público, incluyendo el de los edificios públicos con la designacion de horas del servicio.

2.º Número probable de luces y horas de servicio (segun costumbre) que podrían establecerse en los edificios particulares, comercios, casinos, fondas, estacion, etc.

3.º Presupuesto actual del alumbrado público con las probabilidades de su aumento una vez establecido el gas en la poblacion.

4.º El Ayuntamiento tiene algun acuerdo tomado sobre subvencion ó condiciones para el abastecimiento?

5.º ¿Los vecinos de Orihuela se interesarían como accionistas en la empresa como en otro negocio cualquiera mediante un interés regular del capital suscrito?

Sin facilitar aún los anteriores pedidos datos porque para ello es preciso el nombramiento de una comision que se relacione con los vecinos y adquiera los elementos necesarios para formular la conveniente contestacion á las noticias reclamadas, creemos que no se de largas al asunto segun la actividad desplegada por el

Municipio, y pronto saldremos de la incertidumbre, porque dependiendo el establecimiento de tal mejora de los particulares, estos, no olvidarán que cada cual viene obligado en la medida de sus fuerzas á coadyuvar á la realizacion del gran proyecto puesto hoy sobre la mesa del salon de sesiones del Ayuntamiento.

SECCION DE NOTICIAS.

En Alcoy han sorprendido dos partidas de juegos prohibidos, siendo entregados los jugadores á la autoridad competente.

Se ha contratado para dar las corridas en Murcia durante la próxima feria, á los diestros Lagartijo y Frascuelo.

El ganado pertenecerá á las ganaderias de Sáltillo, Miura y Muruve.

Dicen de Alicante:

«Segun tenemos entendido, existe el proyecto de iluminar con luz eléctrica el puerto de esta capital las noches de las fiestas del mes próximo, en que se celebrarán verbenas en los jardines de la Esplanada.»

En la madrugada de hoy ha dado á luz un robusto y precioso niño, la apreciable señora de nuestro querido amigo y compañero en la prensa Sr. D. Vicente Moreno y Pastor, Director de *La Crónica*.

Damos á nuestro amigo y señora la más completa enhorabuena.

A causa de una ligera indisposicion no pudo salir ayer para Madrid, como habíamos anunciado, el Sr. D. Matias Rebagliato.

Deseamosle un completo y pronto restablecimiento.

Se ha recibido carta del Excmo. Sr. Marqués de Molins en la que dice, que no tiene inconveniente ninguno en ceder el terreno necesario para la ampliacion del que actualmente se cuenta para la construccion de una Plaza de Toros con tal de que se le indemnice con otras tierras.

Con la contestacion del Excmo. Sr. Marqués no tememos se nos trate de exagerados, si decimos, que tendremos corridas en el próximo verano.

Ahora, á trabajar.

Ayer tarde vimos á varios muchachos, bañándose en el rio, cosa prohibida por el bando de Buen gobierno.

Dicen de Alicante:

«Por disposicion del Gobernador interino, han arrojado hoy al mar una porcion de escopetas, pistolas y otras armas recogidas por la Guardia civil y dependientes de orden público.»

Por la secretaria de la Comision permanente de Pósitos se ha remitido informado al Gobierno civil, el recurso de alzada interpuesto por los concejales de Albaterra.

Algunos de nuestros suscritores, nos han llamado la atencion sobre la calidad de los cigarrillos de medio real que actualmente se expenden en los Estancos.

Si su mejoramiento depende de esta Administracion, pueden estar seguros nuestros abonados que en breve serán complacidos.

Reses sacrificadas en el Matadero en el dia de ayer: Vacas, 1.—Ovejas, 1.—Corderos, 13.

Ha dado á luz un precioso y robusto niño, la apreciable señora de nuestro querido amigo y suscriptor Sr. D. Clemente Perez.

Nos complacemos en enviar á nuestro amigo la enhorabuena más cumplida.

Son ya muchas las personas de esta localidad, aseguradas por la acreditada Compañia de Seguros sobre la vida «*El Fenix*».

Recomendamos á nuestros lectores, los bien surtidos almacenes de *El Siglo*, donde encontrarán novedad, elegancia y baratura.

Mayor, 23, y Mayor, 6.

Sorteo de la Loteria Nacional verificado ayer.

Premios:

12.179, primero, Barcelona; segundo, 12.890; 9.383 con 60.000 pesetas, Granada; 2.197 con 25.000 idem, Valencia. Con 5.000: 5.390, Badajoz; 1.105, Gervasio; 2.507, Huelva; 12.258, Madrid; 15.431, Sevilla; 3.122, Granada; 7.258, Alicante; 11.499, 17.096, 16.872, 7.800, 9.207, 17.130, 7.209, 3.847.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 6 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Préstamos de toda clase de garantías	356	
Devoluciones		116
Imposiciones de antiguos y nuevos imponentes		201
Reintegros á id.		875
Importan los ingresos	991	
Idem las salidas	556	

Las bases de la alianza entre las fracciones disidentes del partido fusionista de Alicante, parecen ser el nombramiento del señor marqués de Benalúa para la presidencia del comité provincial, y la fusion de *El Liberal* y *El Constitucional* en un solo periódico que llevará un título diferente.

Nada de esto es seguro, pero si probable.

Ha llegado á esta ciudad el Sr. D. Carlos Coig O'donnell, coronel del regimiento de caballeria de Sesma y mañana llegará á sus posesiones de Santomera el Sr. D. Andrés Murcia, acompañado de su distinguida familia.

El contrabando de ayer.

El escaso ingreso que por derechos de consumos de la sal se venia notando por el celoso y entendido Administrador de la recaudacion de consumos, dió margen á que por la Comision municipal que entendié en dicho asunto, se encargara á los dependientes una especial vigilancia, debida á la cual, en la tarde de ayer dió lugar á la siguiente aprehension:

Serian como las seis de la tarde, entraban por el camino de Bigastro dos carretas cargadas al parecer de yeso, y que llamaron la atencion á los vigilantes de consumos, gracias á ciertas sospechas concebidas de antemano.

Pusieronse estos en seguimiento de dichas carretas, de modo que no inspirasen sospechas avisando al propio tiempo á la Administracion, la cual determinó se procediese al examen del cargamento de dichas carretas, lo que se efectuó en la calle del Hospital, dando por resultado la aprehension de 80 arrobas de sal, ocultas entre el yeso.

Con motivo de este suceso, han sido detenidos, el consignatario que es un vecino de Bigastro, y el dueño de la sal que parece ser un albañil de esta ciudad, segun declaracion de los carreteros.

Lo más raro del caso es, que siendo una peseta cincuenta céntimos de derecho por cada arroba de sal, y el valor de cada arroba sin derecho de consumos cincuenta céntimos de peseta, tendrán que abonar los matuteros sin contar la multa, un cuádruple del valor del producto decomisado.

Aplaudimos el celo de la Administracion y advertimos para evitar estrañas ingerencias, que si

por personales complacencias, no se llevase á efecto lo que la ley en estos casos determina, nos veremos en la necesidad de hacerlo público.

Correo de Madrid.

6 de Julio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Estimado amigo y compañero: Hoy comienzo diciéndole la paradógica verdad de que á medida que caldea el ambiente el sol cada dia mas abrasador, enfríase la atmósfera de la política, y puede decirse que es puramente oficial el interés que despierta el Parlamento con sus discusiones sobre los diferentes proyectos de ley presentados, lo cual no estrañará á los que conozcan que la mayor atraccion de las sesiones del Congreso, está en las discusiones políticas, que es precisamente lo contrario de lo que debiera ser.

Por esta razon son varios los diputados que ya han salido de Madrid. Los ministros de Estado y Marina han salido para el Real sitio de La Granja, y los restantes, saldrán apenas se terminen las sesiones.

En la sesion de hoy, ha comenzado á combatir el proyecto de lista civil, el señor Muro, y se espera con impaciencia por el elemento militar, una interpelacion que presentará el Sr. Portuondo, referente á las reformas militares.

Se ha iniciado un movimiento de calma, entre los proteccionistas catalanes, sin duda á causa de haberse convencido de la esterilidad de sus protestas y de la sinrazon de sus quejas y lamentaciones, cosa que no han podido explotar los políticos para sus fines particulares.

Corre el rumor, de haberse incendiado uno de los puentes del Tajo, sin que se conozcan los detalles del suceso.

Pocas noticias del extranjero, y entre ellas la de haber ocurrido un encuentro sangriento entre turcos y montenegrinos, y haber pasado á ser ley en el Senado francés el proyecto relativo á la Exposicion de 1889.

El Corresponsal.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 7.—(11.50 m.)

Gran animacion en los círculos políticos y acaloradas discusiones sobre la promesa de Pi.

Generalmente se califica de descortésia.

Madrid 7.—(1. t.)

Presidente Congreso no admitió la fórmula de Pi.

Créese se retire de las córtes la coaliccion republicana.

Falleció D. Pablo Sagasta.

VARIEDADES.

Pensamientos.

El amor propio es el más grande de todos los aduladores.

La Rochefoucauld.

El orgullo es la hidropesia de las cabezas humanas.

Casti.

Un hombre es mas fiel al secreto de otro que

